

# El Adelanto

Periódico quincenal independiente

AÑO II

DIRECTOR: D. RICARDO PORTELA PAZOS

Bueu, 1.<sup>o</sup> de Junio de 1913.

FRELOS

En Bueu, 50 cts. al número,  
bonita, 60 cts. al año  
enviando a la redacción.

Número suelto, 10 céntimos.

Anuncios y Comunicados  
precipice correspondencia.

NÚM. 22.

## NUESTROS REGALOS.

En el escaparate de nuestro amigo D. Juan González se exhiben dos magníficos y artísticos relojes, verdaderos objetos de arte que, como prometimos, constituyen un precioso adorno para despacho.

Son un Mochuelo y un Elefante; nosotros ofrecemos uno y nos gustan los dos, ¿por cuál se deciden nuestros lectores?

Allí mismo en el establecimiento de nuestro amigo podrán libremente emitir su opinión y volar por Mochuelo o por Elefante, y el amigo Juan, siempre amable y condescendiente, ya nos dirá por cuál de los dos se decidió el público...

## ZENITRAM

Hallase entre nosotros y pasará una corta temporada, nuestro muy querido amigo D. José Gómez Martínez (Zenitram), joven, virtuoso y docto sacerdote, director del periódico católico de La Coruña *El Eco de Galicia*.

Desde hace muchos años tienen al amigo Zenitram lazos de amistad muy fuertes que cada vez se estrechan más, y es que, conociéndole y tratándole, es imposible no estimarle y cultivar su amistad; culto y sincero, al charlar con Zenitram, sientes uno rejuvenecer, por la ingeniosidad y por la gracia de sus dichos y por su nobleza y gran corazón.

Espritu sutil, fino, creyente fervoroso, adueñase de la voluntad y aún columbrando diferencias en el pensar, sientes el cariño grande, innenso que atrae, el respeto a la virtud y a la bondad que nascorn.

Las almas nobles y valerosas que se templan en la contienda diaria, batallando por las ideas basadas en la más sana moral, que no se tuercen, por nada y

que denodados luchan con razones contendentes, aplastantes, haciendo uso de las galanuras de su gracia y de la fina y delicada sátira, también necesitan reposo, su misia de descanso; y Zenitram, después de sus grandes éxitos periodísticos—que no han sido olvidados por los buenas coruñeses—viene a Bueu a pasar unos días al lado de su familia, de su buen tío el virtuoso párroco.

No serán de absoluto descanso y sueño los días que aquí pasa; estamos seguros que alguna nueva sorpresa nos prepara y al estrecho y apretado abrazo que tuvimos la satisfacción de darle, unimos los más fervientes saludos de bienvenida, deseando que el notable periodista y ejemplar sacerdote, pase feliz entre nosotros los breves días de su estancia en esta y trátese en sus propósitos.

Veamos ahora, copiado de *La Correspondencia Gallega* de Pontevedra, el homenaje de que fué objeto nuestro amigo en La Coruña y las atenciones que se le prodigaron en Pontevedra.

•Zenitram en Pontevedra.  
Homenaje en La Coruña.

Escribe *El Eco de Galicia*:

«Ayer ha visitado en su casa particular a nuestro querido director, la comisión encargada de llevar a cabo los trabajos de adquisición y entrega de un recuerdo, que numerosos amigos del polemista Zenitram le dedican en memoria de sus brillantes campañas en pro del Catecismo obligatorio, en las escuelas oficiales.

El regalo consiste en un espléndido mobiliario de despacho y en un pergamo pintado a la acuarela por Cuadillo Díaz, que sirve de dedicatoria.

Los comisionados, según hemos sabido, han salido encantados de la amabilidad y modestia de nuestro director, quien agradeció profundamente el homenaje y obsequió con champagne a los visitantes.

Nosotros, felicitamos cordialmente a Zenitram y aunque a traece de disgustarle, hemos de decir aquí que agradeciendo también la distinción de que se ha hecho objeto al director de nuestro diario, la encontramos merecidísimo, felicitándonos de que su amplia cultura y corazón de verdadero periodista, son reconocidos y demostrados de manera tan saliente como en el acto de ayer, en el que tomaron parte numerosas personas, muchas de las cuales no conocían a Zenitram, más que por sus obras, de las que son entusiastas admiradoras.

Zenitram recibió también de las damas coruñesas otro preciosísimo obsequio consistente en artístico reloj y cadena de oro con precioso díje grabado expresivo en que se destaca la imagen del Corazón de Jesús.

### En Pontevedra.

En la tarde del sábado llegó a esta capital el brillante escritor y sacerdote, con objeto de saludar a sus amigos y descansar unos días al lado de su familia, en la pintoresca villa de Bueu.

Nadie tenía noticia de su viaje, que ocultó modestamente, pero conocida, que fué su llegada, pasaron a saludarle muchos entusiastas admiradores.

Ayer mañana celebró el santo sacrificio de la misa en la iglesia de Santa Clara, en cuya residencia conventual dejó gralismos, inolvidables recuerdos, siendo allí agasajado delicadamente. El presligioso, abogado y docilísimo literato, D. Joaquín Pimentel obsequió a Zenitram con una comida íntima servida espléndidamente en su honor.

Por la tarde diósele franca y cariñosamente acogida el Círculo Católico, de Obreros, donde tiene vivas simpatías, a cuyo florecimiento consagró generalmente sus actividades y los primores y distinción de su pluma stilizada.

Hoy sale en automóvil para Bueu, acompañado de varios amigos, y luego de pasar allí una

corta temporada, retornará a la ciudad herculiana.

Sea bien venido el distinguido, hijo de Galicia que tanto afecto tiene en esta casa.

## El Corpus en Bueu.

La fiesta por excelencia de los creyentes que en la Sagrada Forma admiran a Dios vivo, revisó su esplendor en esta ferida. Espectáculo que conserva a través de los tiempos y de las innumerables revueltas, la fe de sus mayores.

Flores, inciensos, espaldillas, son finos aromas que arroban el espíritu hacia Dios. Música y gaitas, fuegos de artificio, volteo de campanas son explosiones de vivido entusiasmo por el amor de los amores, en los que, los ojos de la fe, rinden acatamiento al Padre celestial.

Para la procesión se vistieron gestuosa y ante la custodia todos se descubren, todos se inclinan y arrodillan, unidos con amor fuerte, profundo, arraigado en el alma, otros con respeto.

Saludemos al Rey de Reyes, expuesto en el sagrado viril, a la adoración de los fieles, por los siglos de los siglos.

La función religiosa fue muy solemne, predicando el párroco señor Martínez Casanave, que llevaba el Santísimo en la procesión y dió la bendición al pueblo.

Tuvo también sus encantos la fiesta pronta; no obstante amanecer un día de brumas y nieblas, fueron despidiendo y lució el buen sol, espléndido, su luz cegadora y refulgente que da vida y animación a los mortales, dicho sea esto, con permiso de los parlidores de las brumas y nieblas, de los días sin sol, propios para nostálgicos soñadores y poetas.

En el atrio de la iglesia hubo, por la tarde, mucha animación, bailando la gente moza en el círculo, deleitándose con las hermosas piezas interpretadas por una sección de la afinada música de Moaña. También en la rectoral se festejaba el solemne día oyéndose desde la

calle bellas canciones gallegas entonadas por voz robusta y bien timbrada.

Hubo en el «Liceo Casino» una *petit soirée* en honor de la señorita Josefina Losada Caeiro, bella hermana de nuestro joven amigo don Pascual, que pasaron el día con la muy estimada familia de D. Joaquín Domínguez.

V para que nada faltase ese día, estuvieron en Bueu a las doce de la tarde del vaporcito «Pepita Arminda», propiedad del amigo Sobral, con muchos excursionistas de Marín, que se dirigían a visitar el balneario de La Toja.

Embarcaron en el vaporcito los amigos Cesáreo, Cerqueiro y Fazanes, que venían contentísimos de la hermosa tarde que pasaron, contando a todos cuanto se habían divertido y al regreso desembarcaron todos dirigiéndose al «Liceo Casino» en donde se bailó un buen rato, tocando el piano una de las señoritas excursionistas, siendo todos gallamente obsequiados con pastas, Jerez y refrescos.

Poco después de las nueve reembarcó la expedición para regresar a Marín, siendo despedidos en el muelle por muchos amigos, socios del «Liceo».

Como se vé fué un día de Corpus bien aprovechado y a última hora, mejor dicho, ya de madrugada, aun había gente de humor cantando por la calle.

Como nota simpática, para nosotros sumamente agradable, y que nos ovidábamos de registrar en estos deslavazados tientos, no obstante agradecerla infinito, ha sido la dada por las señoritas de la excursión, que no se cansaban de alabar nuestro salón del «Liceo Casino», pareciéndoles monísimo. Muchas gracias por tan atentas frases; en cambio a nosotros parecieron todos los excursionistas en extremo simpáticos, y si como se decía la excursión se repite, el «Liceo», y sus socios están de enhorabuena y seguramente muy satisfechos y honrados al recibir tan grata visita.

D.

#### PÁGINAS AMENAS

### El retorno del emigrante

No sé si alguno de vosotros amables lectores habrá presenciado el arribo al ferrocarril de estos modernos mesones que regresan al solar natio abitos de ilusiones y cargados de desengafos cosechados en su exodo emigratorio.

La llegada es un acontecimiento en toda la aldea y la noticia es di-

vulgada con la celeridad que requiere suceso tan extraordinario y la placida aldeana se vé turbada por ese ir y venir del vecindario a dar el parabién al recién llegado. La casa que tiene la fortuna de albergar a uno de estos seres privilegiados, se convierte por obra y gracia de la santa curiosidad, en immense jubilo. Es un heraldo y la entrada se coliza como una prueba de inestimable valía ser el primero en estrechar la mano del americano es un honor del cual pocos pueden vanagloriarse y hay que ver el gozo sentido al salir, pavoneándose, mirando por encima del hombro a los que turnan por entrar; llenos de satisfacción—pueril vanidad—porque será el primero que irá a contar al coro, lo oido y lo visto agrandándolo de manera que deje calificados a todos los oyentes.

Los comadres del barrio se disputan palmo a palmo la entrada con el pretesto de preguntas por los deudos que allá quedan y jay! del que ponga esto a su insana curiosidad pues sobre él caerán los más acerados desuetos y sobre él fulminarán *ipso facto* los analesmas más truculentos.

Ya en presencia del afortunado mortal empezará la inacabable serie de preguntas, llevarán la conversación preconcibida, de manera que puedan averiguar si viene convertido en mecenas, y esto que es lo más importante, no es solamente curiosidad, hay algo de egoísmo, si *trae* algo será susceptible al sazón premiadado.

Si es soltero se pensará en la conyunda y si es casado ya veremos la manera de sacar asistilla que es el móvil principal que guía a esa pobre gente que no cesa de importunar.

Si el americano, es, primerizo, é ignaro, agradecerá las alegadas Igatas de sus convenciones y si es ducho, práctico en estos viajes, en esas idas y venidas, fantaseará a su manera y asequible al curioso de sus preguntas dejará volar su imaginación ardiente en alas de su fantasía y os hablará de todas sus proezas realidades y visibles en el otro mundo en donde él supo, él, hizo y él deshizo.

Su egoísmo no dejará de maravillarlos, derrochará términos en galano estilo, americanizado y aparente oírse del idioma extrébe de la vieja Suecia, único patrimonio que llevó a las lejanas tierras que acabó de abandonar.

La curiosidad satisfecha de las madres irá menguando el visito y a los pocas días buscará el círculo de sus antiguas camaradas para seguir el relato de sus estupendas hazañas.

Los domingos irá al atrio de la iglesia a ver salir las rapazas y a ser el blanco de las miradas de todos que se harán lenguas de su vistosa ladanería.

Rodeado de su cohorte de advenedizos recorrerá los apartados lugares que guardan los recuerdos a montones de su infancia en donde se deslizaron sus juveniles años y si en otro, evocaría recuerdos sencillos de su niñez, él los verá con despectiva mirada sacando defectos a todo, parangoneando con lo visto en otros lados ensalzando lo de fuera y rebajando lo de casa y haciendo resaltar el contraste para que de esa manera vean sus acompañantes que él es una eminencia, versado en todo y que ninguna belleza

queda oculta a su escrutadora mirada de inteligente.

Como la verbosidad seca el gaznate se impone paladear un buen morcipio y a la sombra de un afoso roble o un viejo castaño entre libación y libación seguirá perorando cantando las excelencias de aquel país que dejó temporalmente.

Entrará de lleno en explicaciones y os contará los veneros de riqueza, filones inagotables que el suelo descubrió y explotar y de esta guisa seguirá, hablando de todo cuanto bueno existe en aquellos hermosos países.

Como en esta fauna y flora hay tan diversos ejemplares hagan aquí el estudio de los principales caracteres de la mayoría de los desheredados que van con el señuelo de crearse una fortuna en plazo no lejano.

Ciertamente que hay excepciones y muy honrosas. He tenido ocasión de departir con animosos jóvenes que buscando nuevos horizontes fueron desarrollar sus iniciativas lejos de la madre patria—que es madrasiña muchas veces—y en aquel ambiente se crearon por venir lisonjero consiguieron la fortuna apetecida, como premio a sus desvelos y a sus afanes y en la cumbre de sus aspiraciones no sintieron el mareo de las alturas y su ética personalización no fué implantada por el endiosamiento. Sus ansias de estudio les dió cultura sólida sin oropel posiblemente.

A su regreso los coterráneos si ven el indiano loco, si no el labrador culto cuyo trato subyuga y don de gentes cautiva. Estos son los menos, pero los hay, pudiera citar nombres propios, pero su modestia me lo vedó y a vosotros no os son desconocidos, pues seguramente les habréis oido referir con frase galana y nolido estílo las impresiones del viaje, los crudos comienzos de la travesía con dolores de ausencia en el espíritu y náuseas de marea en el estómago. Luego las emociones sentidas en la travesía, si agradable nostálgica; contemplando el cielo limpido, unas veces, y otras viendo cruzar esas nubecillas fénix que semejan ciudades que van pasando en cinta cinematográfica.

Ver la maravillosa puesta del sol, prodigioso privilegio de belleza desconocida para los que nunca han salido de tierra firme, y las noches de cielo despejado, tachonado de estrellas que van a reflejarse en el mar calmoso que semeja inmensa alfombra llena de puntitos luminosos y brillantes. Observar después de algunos días de navegación la diferencia del cielo con su distinta coloración: azul oscuro el africano que va aclarándose a medida que el ecuador se avanza.

Mas tarde la recalada con avidez de lo desconocido, en día despejado y a medida que el barco se acerca a tierra unas molitas blancas van distinguíendose paulatinamente para convertirse en casones desolados por las montañas de tonalidades infinitas y a las pocas horas ya en tierra envueltos en el torbellino de la gran turba a sufrir las penalidades en la conquista del pan negro de la emigración. Las exigencias de la lucha por la vida hace que pocos lleguen a la cumbre y los otros los de las risueñas esperanzas quedan convertidos en ahorntes recuerdos.

Comenzaron sufriendo las humillaciones en el barco, explotados por camareros sin conciencia, y sin

comisarios que pudieran oír la protesta de aquel trato inconcebible que en tercera se dá. Y terminaron por diluirse en el montón anónimo de los que cambiaron una esclavitud por otra y allí sucumplieron sin perpetuar un recuerdo, pues solamente quedó un montón de huesos arrojados en la fosa común en el rincón mas apartado del cementerio, sin que el tañido de la campana invale a la oración y sin que una mano amiga depositase una flor, ni a los labios asomase una plegaria...

Estos son los más; los menos, que fueron también en busca de algo que aquí no encontraban, lucharon igualmente por el mendrugo que la tierra ingrata les negó y lo mismo que al partir, en plena lucha pensaron en cosas grandes, empresas afortunadas no exentas de peligros pero consteladas de ensueños y tras rudo bregar con incansable actividad no desmayaron, y escalando la cumbre viéronse convertidos en indios, pero indios modernos que superaron luchar y superaron vencer en buena lid, regresando luego a la tierra que les vió nacer y la travesía fué distinta de la anterior, más alegre, lo contrario significaría el fracaso de las ambiciones, de las venturas anhadas y convertidas en tristes realidades.

P. P. T.

Bueu-V-013.

### Suscripción

para regalar un monoplano al notable aviador gallego señor Piñeiro.

En la prensa regional leímos el manifiesto que la comisión regional establecida en Ferrol repartió profusamente, pero hasta ahora a excepción de Ferrol y Coruña, no sabemos que ninguno tomase iniciativas para abrir suscripción, recaudando en cada sitio lo que se pueda, por aquello de que muchos poco hacen un mucho.

Nosotros, en lo poco que podemos, continuamos trabajando en pró de la buena obra y publicamos la segunda lista de suscripción.

Por ahora, y para lo que pueden dar de si estos pueblos chicos, no estamos descontentos, y esperamos que elementos entusiastas de Oallia y de su progreso, se sumarán y contribuirán con lo que les dicte su buen deseo.

#### 2.ª LISTA

	Pesetas
Suma anterior.	142
Ayuntamiento.	26'30
Liceo-Casino.	25
Benito Fazanes.	5
Andrés Cerviño.	5
Domingo Torresquesana.	5
Ventura García.	2
Vicente Area.	3
Trainera «La más joven».	2'50
José Cígude.	1
Benito Mendulha.	1
Suma la 2.ª lista.	75'80
Total general.	117'80
(Continuará).	

## Axeliños o Ceo

Repíñican as campanas;  
camíño d' o Cimetro;  
levado o lombo de cairo;  
que foron seus compañeiroas,  
vai n-unha caixa postino  
o cadavre d'un pequeno,  
que mais que morio semella  
dormido anxel d' o ceo,  
pois coroado de froles  
e con alitas puxerono;  
e leva en cruz as mancínas,  
leva os lábeos entabertos,  
o sembrante com'a neve  
branco, y os ollitos pechos,  
como madeixas d' ouro  
vanille brillando os cabelos.

Foguetes de tres estralos  
vai volando o fogueteiro;  
leva as vestiduras postas  
como cand'e festa o crego,  
e como si festa fose,  
sopra que sopra o gaileiro,  
alboradas vai tocando  
e muñeiras que da xenid;  
Non e estrano, por que levan  
un anxeliño pr'o ceo!

Denantes de que chegase  
o adro d' eirexa o enterro,  
ond'a pequenña focha  
q'abrián pr'o morto neno,  
za a naí establa agardando  
congoxosa y en silencio;

chegaren todos... n-a cova  
o difunto meleron;  
voláronlle logo terra...  
siguió tocando o gaileiro,  
estoupanban os foguetes  
mais a miúdo n-o venio,  
bendeciu a sepultura  
y entonou un canto o crego,  
o paí d' o pequeno morto  
cuasi tolo de contento  
convidab' os seus amigos  
a voltar xuntos un neto,  
pra festexar a chegada  
d'aquel anxeliño o ceo,  
cando entr' os cantos de gloria,  
d'afurión oíse un berro:  
era a probe d'a nacifa  
que sintindo n-o seu peito  
d'a terra o cair n-a coba  
os xordos estranos ecos,  
non poido conterse e diulle  
desfogo os tenímentos;  
que pr'os corazóns d' as naís,  
niños de dolces aleutos,  
limpa fonte de ternura,  
tesouros d' amor eterno,  
non e consoló decirles,  
por mais qu' o saben de certo  
que son os nenos que morren  
árxueles que van pr'o ceo.

† VALENTÍN L. CARVAJAL.

## El fotógrafo Sr. Ocaña

Estuvo este buen amigo nuestro el domingo pasado haciendo varios retratos de distinguidas familias de la localidad.

Hoy irá con igual objeto a Beluso y por la tarde retratará en Bueu a todos cuantos lo deseen.

Es fama que las fotografías del Sr. Ocaña son inmejorables.

Del resultado podrán juzgarnos lectores, pues seguramente se expondrán sus trabajos en el escaparate de nuestro amigo D. José García Parada, en cuya finca—y en la parte de atrás—instaló su galería el Sr. Ocaña.

En casa del Sr. García Parada se reciben los encargos, y tanto este domingo como los siguientes y sucesivos, si fuese necesario, vendrá el Sr. Ocaña a trabajar a Bueu, que su deseo es ese, trabajar mucho y agradar al público.

Por nuestra parte no haremos recomendación alguna; esperamos que hablen los hechos y que la labor delicada del afamado fotógrafo se ofrezca por sí misma.

A retratarse todos.

## ANGELITOS AL CIELO

Desgracia y grande tristeza se oíra a nuestros distinguidos amigos los señores de Cornide que lloran hoy abrumados la pérdida de un angelito encanto de su hogar.

Rosario, su segunda hijita, a penas de dos años y medio, tan despierta, tan mona, no volveremos a verla; aquella su carita de ángel desapareció para siempre de entre nosotros.

Todos los amigos al conocer la repentina enfermedad, se apresuraron a visitar a tan buenos amigos, consolándoles, y al enterarse de que la linda criatura jugaba a ratos con su muñequita, quitaron importancia a la enfermedad y cobraron esperanzas que fueron luego desilusiones.

La terrible meningitis que aterra y espanta y sume en el dolor a los padres, la arrebató bien pronto; al vivo despejo de antas sucedió una gran modorra. Dejadme dormir—decía la pobrecilla en su lengua de pajarillo—cuando era necesario moverla y darla algo. Y tal fué el sueño, largísimo, eterno, que el pajarillo despertará en la gloria...

Rodeada de flores, obsequios delicados de sus tiernas amiguitas, fué Rosario para la última morada.

y la lujosa cajita en que yacían sus restos, ostentaba hermosa corona de su madrinita Emilia Seijo Mosquera, delicado pensamiento de su amiguita Carmencita de la Rúa y una cruz muy bella de flores naturales de Adelaida Carrillo.

Llevaban las cintas Nita Bolívar Sequeiros, Margarita Lis, Alonso, Carmencita Soage Berné y Josefita Portela Barros.

Inmediatamente cerrando el corojo iban las niñas Josefita, Manuela y Marujita García Castro, Amariño Castro Santos y Carmela Tomé Rodríguez que llevaban hermosísimas y artísticas coronas de flores n-jurales último obsequio que dedicaban a su tierna amiguita.

El cadáver recibe sepultura, en un nicho propiedad de nuestro amigo D. José García Parada, que con la mejor voluntad se apresuró a ofrecerlo a los desconsolados padres.

El acompañamiento numeroso y las pruebas de afecto que de todos han recibido, pueden mitigar algo el dolor de los afligidos padres, que también nosotros compartimos.

Hay en la gloria alborozo a cada rato, siempre, porque de continuo entran angelitos en ella como bandadas de blancas, puras, inocentes palomitas, revolotean en torno del Trono del Señor, y aquí abajo los tristes padres lloran la pérdida de aquello, que es tan suyo, y que juzgan que había maldita o su mal sino les ha arrebatado...

No, no es eso, es que a la gloria solo van los buenos y entre los angelitos elige Dios los suyos y se los lleva, aunque aquí abajo se despiden los que llorando quedan.

Rosario voló al cielo y cuando, en sueños, alguna vez que otra, a sus papás se les apareza, nimbada de luz, con sus alitas blancas y el índice en los labios, dirá muy quedo, para no despertarles «estoy muy contenta, allá arriba velaré por mis papás, y pediré por todos».

D.

## NOTICIAS

Con toda el alma de gallegos enxebres, nos asociamos a los homenajes que en Cornide y Orense se verificaron estos pasados días, en honor de Murguía y Lamas Carvajal respectivamente.

Hemos tenido el gusto de saludar al nuevo maestro destinado a Cela D. Severino Villegas Argibay y al destinado a Bueu D. Ildefonso Pérez García. Ambos vinieron a tomar posesión y en breve se pondrán al frente de la enseñanza en sus respectivas escuelas. Sean bienvenidos.

Tan abundante es este año la pesca de la sardina, que lo que hacia muchos años no se viera pudo verse estos días, pescar dentro de la ría un día y otro.

Lo malo es que bajó mucho el precio.

El dia 16 encargóse de esta ayudantía el contramaestre del puerto Sr. Charlón, por pase a otro destino del Sr. Ayudante.

No se sabe por ahora quien será nombrado para este puesto.

En la parroquia de Cela fué acomejido por un vecino un tal Lobeira y su yerno, que recibieron el primero una pedrada en la cabeza y el otro en un dedo, siendo curados por el médico señor Lis en la bolica del Sr. Santaciarra. En el asunto entiende el Juzgado.

Nuevamente halláese ejerciendo el cargo de Gobernador interino de la provincia, el Presidente de la Diputación D. Antonio Pazos, por ausencia del Sr. García del Valle.

Ha sido reforzado el puesto de Carabineros con un número más, Francisco Ríos Campos, veterano que estuvo de artillero en la guerra de Melilla.

Hoy celebran las hijas de María la fiesta principal a la Madre del amor hermoso. Por la mañana habrá misa de comunión a las once canciada con sermón y a tarde ejercicios, reserva y procesión.

En la próxima semana darán principio las obras de prolongación de tres metros del caño de desague en la playa, al lado de la farmacia del Sr. Santaciarra.

También comenzará pronto la construcción del muro de contención y rampa frente a la fábrica de sierra, próxima a la fábrica de conservas de D. Juan Tapia. Este señor, con un desprendimiento que le honra, facilitará toda la piedra que sea necesaria para esta última obra.

Estos días pasados conferenciaron D. Juan Tapia y el entonces alcalde D. José García Parada para ponerse de acuerdo sobre dicha obra, y le hizo el ofrecimiento de la piedra, que dejamos dicho. Bien por D. Juan

## CUPÓN núm. 4

correspondiente a la serie de seis cupones canjeables por un bono numerado con derecho al sorteo de un magnífico Reloj de sobremesa, con despertador, que EL ADELANTO regala a sus lectores en el 4º trimestre, o sean los números del periódico del 19 al 24.